



## REPOSITORIO DIGITAL UNIVERSITARIO (RDU-UNC)

## La gestión de la sustentabilidad en las cadenas de valor internacionales

Mónica Buraschi, María Florencia Peretti, Celina Noé Amato

Ponencia presentada en XXI Jornadas de Epistemología de las Ciencias Económicas realizado en 2015 en el Centro de Investigaciones en Epistemología de las Ciencias Económicas (CIECE). Facultad de Ciencias Económicas - Universidad de Buenos Aires. Buenos Aires, Argentina



los Sentimientos Morales, la empatía cobrará validez para familiares y amigos cercanos, pero no para la Humanidad. Asimismo, en *La Riqueza de las Naciones* el valor rige en una comunidad pequeña, donde se conoce la totalidad de los tiempos de trabajo, pero no así en una sociedad universal. Nuestra intención es retomar, desde la Teoría Económica, el propósito de la Ilustración siguiendo el desarrollo del concepto de valor y ofrecerlo como solución al problema.

La política social de la Argentina entre 2003-2013. Un ejemplo.

Bruni, Sofía (Universität Kassel)

Mi tesis de Máster se ha basado en el estudio de cuestiones de corte epistemológico y cualitativo de la política social en Argentina durante las presidencias de centro-izquierda de Néstor y Cristina Fernández de Kirchner en la última década. En este contexto, me he centrado en la demostración empírica de cómo hubo de evaluarse la reducción de las tasas de la desigualdad social. De esta manera, he analizado la política social kirchnerista atendiendo a uno de los seguros sociales que más se ha destacado durante sus gestiones, el programa Asignación Universal por Hijo para la Protección Social (AUH), teniendo en cuenta, además, las categorías centrales de des-mercantilización y estratificación de Esping-Andersen (1990). Aquí me he ocupado de la cuestión de si las instituciones de la "nueva" política social, luego de las medidas neoliberales, han conducido a una mayor inclusión social. En síntesis, puede decirse que los temas centrales de mi investigación se han centrado en el análisis de los efectos del programa, en el de la construcción del Estado de bienestar como también en el de la reducción de las tasas de desigualdad social y de la pobreza bajo la influencia de factores de poder.

## La gestión de la sustentabilidad en las cadenas de valor internacionales

Buraschi, Mónica (IA - FCE - UNC)

Peretti, María (IA - FCE - UNC)

Amato, Celina (IA - FCE - UNC)

La sustentabilidad constituye un nuevo paradigma en la gestión organizacional por el cual las empresas demuestran su preocupación por las problemáticas sociales y ambientales. Este concepto ha ido evolucionando hasta abarcar a todas las etapas de la cadena de valor.

En un mundo globalizado las cadenas de valor se encuentran particionadas, localizándose las diferentes actividades en aquellos países donde las condiciones de producción son más

convenientes. Esto tiene implicancias en la gobernanza de la sustentabilidad dadas por factores normativos, culturales, geográficos o económicos, entre otros.

El presente trabajo se aboca a identificar los diferentes mecanismos que utilizan las empresas globales a fin de garantizar el cumplimiento de los criterios de sustentabilidad definidos a lo largo de la cadena de valor. Con ello se pretende contribuir a la difusión de prácticas sustentables y de herramientas para su gestión.

## Diferenciación entre el concepto de pobreza y subdesarrollo, dentro del enfoque de capacidades

Calle Espinosa, Yhelin (IIESS - UNS)

El objetivo principal de esta ponencia es diferenciar los conceptos de pobreza y subdesarrollo dentro de la estructura teórica del Enfoque de Capacidades propuesto por Amartya Sen. Aunque es común que estos dos conceptos sean tratados como uno sólo, en este enfoque ambos términos se pueden distinguir y ser tratados de forma independiente. Así subdesarrollo se entenderá como un estado reducido de capacidades, mientras por su parte, pobreza se entenderá como un estado de carencia de recursos.

Para lograr este objetivo en una primera instancia se expone brevemente los conceptos claves de este enfoque, con la finalidad de poner en común acuerdo la terminología tratada, y posteriormente se propondrá una diferenciación entre los conceptos de subdesarrollo y pobreza, para finalmente presentar las conclusiones.

La principal conclusión que se puede extraer de esta ponencia, es que a pesar de que los fenómenos de subdesarrollo y pobreza normalmente se entremezclan y confunden, separar esto dos fenómenos conceptualmente puede traer ventajas tanto teóricas como prácticas, ya que esta concepción diferenciada es compatible con situaciones de pobreza en un sociedades desarrolladas, o situaciones de subdesarrollo que no representen pobreza.

Además, y con mayor importancia, esta diferenciación evita concebir al pobre como una persona incapaz, que se encuentra en un estado de desarrollo inferior que la persona que no lo es. La anterior distinción da pie a preguntar en futuros trabajos si existe una relación sistemática entre el subdesarrollo y la pobreza, y cuál es la naturaleza de esta relación.